



**LETTRES À UN
JEUNE ÉDUCA-
TEUR, de Pierre
Durrande,**
Presses Univer-
sitaires de l'IPC

/ Parole et Silence, 2010,
138 pages, 14 €.

Pierre Durrande, philosophe et directeur des études des centres de préformation d'éducateurs de la Fondation d'Auteuil, rassemble ici vingt-deux lettres destinées à Grégor, jeune homme s'appêtant à entrer en formation d'éducateur spécialisé. Celui-ci a le souci de bien faire mais ne sait pas comment s'y prendre. Il a donc demandé conseil à Pierre, son aîné, en qui il a confiance. Ces lettres pourraient être lues, tant elles sont

essentielles, par tous les éducateurs, spécialisés ou non, et par toutes les personnes exerçant ou voulant exercer un métier où est présent et vivant le souci d'éduquer. Avec l'appui de la sagesse des anciens, de la philosophie et de son expérience, Pierre Durrande signe un livre d'initiation à la sagesse de l'éducation pour assurer et rassurer Grégor dans ses choix. Voici l'essentiel de l'attitude éducative, de la disponibilité à apprendre et à désirer connaître. Éduquer est l'une des plus nobles tâches de la Cité. Si c'est un pilier discret d'une société, il n'en est pas moins un des plus fondamentaux. Qu'il se lézarde et ce sont la justice et la concorde entre les citoyens qui sont en jeu. Pierre Durrande rappelle donc que l'éducation ne peut se satisfaire de techniques mais qu'« *elle réclame une excellence de formation dont la solidité des fondations ne peut être mesurée que par la sagesse avec laquelle nous approchons le mystère de l'être humain* ». Voilà cette formation bien amorcée par des lettres à méditer et à mettre en pratique.

Marie Paitier ■